



Hamadoun I. Touré

The economist Lord John Maynard Keynes observed in the context of the economic depression of the 1930s that "the difficulty lies not in new ideas, but in escaping from old ones." In an age of widening disparities in ICT access and funding, I believe we must escape and focus not on the Digital Divide but on Digital Opportunities. In that light, Istanbul, the site of the **World Telecommunication Development Conference**, 2002, did more than make concrete the visions at the highest level of development and for bridging the digital divide. It emerged with a package of tools and resources to convert the digital divide into digital opportunities.

If we commit ourselves to the outcome of the conference, the actions and initiatives and the resolutions and recommendations of the **Istanbul Action Plan (IsAP)**, the low teledensities in least developed and developing countries can be tripled, even quadrupled, before our next WTDC, by which time Internet penetration may have reached at least 25% of the population.

Even more than before, partnerships are key to translating the political commitments of the IsAP into action. Direct contact with partners and stakeholders is crucial for the sustained transfer of appropriate knowledge, skills and assets to developing countries. The interplay of diverse viewpoints and outside expertise also leads to the adaptation of novel ideas and good practice to new and challenging situations. The prevailing industry environment calls for new ways of doing business: high-impact, large-scale, project-oriented, multi-country activities, executed with greater efficiency and accountability.

In the ICT space, ITU's Telecommunication Development Bureau (BDT) continues to be a resilient and time-tested platform for partnerships. The community of Member States, our historical partners, has been more active than before in BDT's activities. If it were not for them driving policies such as universal access and rural communications, our work could not be facilitated in making access to telecommunication services a universal goal.

L'économiste Lord John Maynard Keynes a fait observer, dans le contexte de la dépression économique des années 30, que «la difficulté n'est pas de comprendre les idées nouvelles, mais d'échapper aux idées anciennes.» A une époque où les disparités qui existent dans l'accès aux TIC et dans leur financement ne font que croître, je crois que nous devons chercher une échappatoire en évitant de nous concentrer sur la fracture numérique pour axer notre action sur les possibilités du numérique. Vue sous cet éclairage, la **Conférence mondiale de développement des télécommunications** qui s'est tenue en 2002 à Istanbul ne s'est pas contentée de concrétiser les idées nouvelles formulées au sujet du meilleur développement possible et de la réduction de la fracture numérique. Elle a en effet réussi à mettre au point un ensemble d'outils et de ressources propres à convertir la fracture numérique en une véritable ouverture numérique.

Si nous nous engageons à appliquer les résultats de la conférence, les mesures et initiatives prises ainsi que les Résolutions et Recommandations contenues dans le Plan d'action d'Istanbul, il est possible de tripler, voire de quadrupler les faibles télédensités des pays les moins avancés ainsi que des pays en développement avant notre prochaine CMDT, sachant que d'ici là, la pénétration de l'Internet pourrait avoir atteint au moins 25% de la population.

Les partenariats sont bien plus encore plus que par le passé, un outil fondamental pour concrétiser les engagements politiques du **Plan d'action d'Istanbul**. Les contacts directs pris avec les partenaires et les parties prenantes sont indispensables pour le transfert permanent vers les pays en développement des connaissances, des compétences et des atouts dont ils ont besoin. Par ailleurs, l'action conjuguée des différents points de vue et des avis d'experts de l'extérieur permet d'adapter idées novatrices et meilleures pratiques à des situations nouvelles et difficiles. L'environnement dominant du secteur requiert l'adoption de nouvelles méthodes pour mener des activités devant répondre aux critères suivants: être bien ciblées, avoir une grande envergure, être orientées vers les projets, s'appliquer à de nombreux pays et enfin, pouvoir être réalisées avec plus d'efficacité et être justifiées.

Dans le contexte des TIC, le Bureau de développement des télécommunications de l'UIT (BDT) continue d'être une tribune éprouvée du partenariat qui maintient son cap. La communauté des Etats Membres, qui sont nos partenaires historiques, a joué un rôle beaucoup plus actif que par le passé dans les activités du BDT. En effet, sans leur contribution, des initiatives telles que l'accès universel et les communications rurales, qui se situent au cœur de notre action, n'auraient pas permis de faire de l'accès aux services de télécommunication un objectif universel.

International Telecommunication Union
Telecommunication Development Bureau
Place des Nations
CH-1211 Geneva 20, Switzerland
Telephone: +41 22 730 5111
Facsimile: +41 22 730 5484
E-mail: bdtmail@itu.int
Website: www.itu.int/ITU-D

ITU SYMPOSIUM
AFRICAN ICT ROADMAP TO ACHIEVE
NEPAD OBJECTIVES
Arusha, Tanzania
1-3 April 2003

COLLOQUE UIT
GUIDE DES TIC EN AFRIQUE POUR LA
RÉALISATION DES OBJECTIFS DU NEPAD
Arusha, Tanzanie
1-3 avril 2003

The Platform for Partnerships
Telecommunication Development Bureau

La tribune du partenariat
Bureau de développement des télécommunications

Tanzania
Communications
Commission



International
Telecommunication
Union